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～伝統に感謝し本質をふまえ時代適応力を強化～

講師：　岐阜経済大学 経営学部 准教授 岩坂和幸先生

演題『次世代を考え適応力を強化』

２月例会（実践研修委員会担当例会） 平成２９年２月９日 大垣フォーラムホテルにて

参加者 正会員４５名 特別会員２名 学生２名

第５１年度

～次世代自動車をめぐる動向から～

「自動車の変化と産業・社会の変化に対応する」

　自動車の世紀と言われ化石燃料を使った車が主流
であった２０世紀から、低酸素社会・持続可能な循
環型社会の実現などの課題によって自動車の電動化
（電気自動車・燃料電池車）が進む２１世紀の現代、
そして次世代の自動運転システムの発達に伴い変化
する社会情勢や産業の変化についてご講義いただき
ました。
　ここ数年でよく耳にするようになった自動ブレー
キだけでなく、自動車の完全自動運転が実現した場
合に起きる社会の変化などを改めて考える時間にな
りました。

詳細なデータをお持ち頂
き、熱のこもったお話し
をいただきました。

進行をする
高木実践研修副委員長

大垣市と岐阜経済大学に
よる社会人へのリカレン
ト教育への取組みについ
ての話を交えながら挨拶
をする大橋会長

講師紹介をする
田中実践研修委員長

御礼の挨拶をする
加納副会長



2

　“20 世紀は自動車の世紀” から 21 世紀は “持続可能な循

環型社会の実現” へと時代の要望が進化してきています。

　そして電気自動車や燃料電池自動車による自動車の電動

化が技術の中心となってきました。東京五輪の 2020 年ま

でには、福島県にて世界最大級の水素製造工場が稼働する方針がある事や保

険など自動運転へ向けての規定が作られつつある事など、最新の動向をお話

し頂きました。
　エネルギーがかつて石炭から石油へ、そして今日、電気へと大きく変わる

時代の遍歴の最中であるのでしょう。人工知能とともに社会のさまざまな様

式が一気に変わる事は、なんとなく想像できる程、現実化しつつあります。
そのような技術の先端とは残念ながら私の仕事がリンクしているとは思えま

せんが、せめて時代の先端技術をありがたく享受して、使いこなしていきた

いものです。
　今後の次世代自動車はどのようになるのかと興味が湧きネットで検索した

ところ、驚きでした。ハンドルはフロントへ仕舞われて座席が回転して後部

席と話ができるようになります、シートもリクライニングしてソファーへと

変わる。もちろん目的地までは自動運転で。
　人を基準にいかに快適であるかを追求しているようでした。そこで思いま

した、２１世紀は人への快適さが大きなキーワードでもあるのではないかと。
　物から人へ、時代の進化を感じます。それは車から、建物、暮らし方や仕

事の仕方、あらゆる所において。この視点を大切に抱きながら、自らの仕事

において新たなスパイスを加え、時代に合う、または先駆けとなるようなサー

ビスを提供できるように、精一杯考え、実行していきたいと思います。

　次世代自動車をめぐる動向を詳しく学びな
がら、そんなに遠くはない未来に自動運転と
それに付随するインフラ整備や、それにかか

わる産業の浮き沈みに想いを巡らしつつ、例会後何気なく
立ち寄ったＢＡＲで深酒を（反省）。そもそも自動運転の未
来は、自身の車を所有する必然性はなく、乗りたいときに
乗りたい場所で乗りたい車を呼び出すような、現代のＴＡ
ＸＩに近いようなカーシェアリングの世界を想像できる。
そうなると車の生産量は激減し、我々自身の経営環境も劇
的に変化することになります。現代の車メーカーがそんな
世界を作り出すかは疑問ですが。現在私の所有する車も自
動運転レベル１のアイサイト付であり、その便利さを普段
から享受しています。一度この便利さに慣れてしまうと抜
け出せなくなってしまいます。

　釣りの帰りに寝ながら帰宅できる未来に想いを馳せ、つ
いでに釣った魚も自動で調理してくれないかなーと、人間
は実に欲深い生き物だなと実感できました。　　　

ご講演ありがとうございました。 寸田 敬介 堀　隆男岩坂先生の講演を拝聴して。

２月例会

第２回講師を囲む会

参加者 正会員２４名　講師１名　学生２名

居酒屋　花子 にて

井納 親睦委員長の挨拶
岩坂先生と共にゼミの学生である
不破大輔さんと平林篤さんも
参加してくださいました。

乾杯の挨拶をする足立例会幹事

田中実践研修委員長の中締めの挨拶

多くの皆様の参加により大いに賑わう講師を囲む会になりました。

お店の雰囲気もあってかテーブル毎に、賑やかに盛り上がり交流を深めていました。

じっくり話し込むにいい機会に
でもあります。
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３月例会（会員委員会担当例会）のご案内第５１年度

講師：

演題：　「成功へ導く転換力」
~積み重ねと変えることのバランス～

日時：3月 9日（木曜日）　19：00 ～ 20：30
場所：大垣フォーラムホテル　

平成２９年２月

The next challenge

　弊社では振袖をはじめ、 留袖や訪問着などのフォーマル

な着物を中心に販売やレンタルをしております。 おかげさま

で創業 20 年以上が経ち、 大垣市内だけではなく、 周辺の

郡部にも多数顧客を抱えるまでに成長してまいりました。

　今後の展開として、弊社の理念でもある 「着物文化の継承」

を目指すべく、 さらに 「進化」 を遂げるため新店舗をオープ

ンさせ、 新たなるステージに挑戦をしていきたいと考えており

ます。 新店舗オープン後も常に先を見据え、 継続した実践

の積み重ねを今後 20 年、 30 年につなげていくために、

新たなる挑戦を成功に導いていければと思います。

　ＯＪＢに入った頃から、 10 年ぶりに英会話を習い始めました。

以前はそれなりにコミュニケーションをとる事ができていました

が、 普段から心がけていたわけではなく使う頻度が少しずつ

減ってしまいました。 仕事等でしゃべる場面になるとレベルが落

ちている事を痛感する事がしばしばあり、 イギリスに住んでいた

経験を活かせていないと思う事が多くありました。

　今年は勉強をしながらできるだけ英語を使う場所に行き、 より

多くの人とコミュニケーションをとっていきながら 「実践」 を重ね、

世界でも通じる人への 「進化」 を目指していきます。

世界に通じる人を目指して！世界に通じる人を目指して！新たなる挑戦！
渡邊 雅大 説田 裕高

「進化」「実践」をキーワードに会員が仕事やプライベートで
実践していること、挑戦したいと思っていることを聞きました。

株式会社 F&C ホールディングス
代表取締役会長　兼　CEO 藤巻　武利 先生

　自動車づくりに欠かせない金属・非金属のプレート製作で、業界トップクラスのシェアを誇る。大手自動車メーカーや部品メーカーと取引
を続け、着実に規模を拡大。製造業の景気好調に伴い、現在も急成長中。売上高は前年比 140％増の 250 億円を記録し、社員数も増加の一途
を辿っている。
　Ｆ＆Ｃホールディングスのモットーは、電光石火のスピード感。製品に『時間』という付加価値を付ける。注文をいただいてから製造する
オーダーメイドでありながら、高品質な製品を平均 36 時間で納品することで、多くのお客様から支持を獲得。製造枚数や販売高、機械保有
台数、営業職人数で業界一を誇っている。常識にとらわれず、人の考えないことを考え、お客様の「オンリーワン」の存在として、製造業の
可能性を拡げている。
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今月のドネーション 平成２９年２月

○上野和幸会員
　大垣商店街第４回まちゼミが、３／１～４／１６ま
で開催されます。２／１５発行の広報おおがきにチラ
シが折り込まれます。ＯＪＢからも会員・特別会員のた
くさんの方が、講師をされますので、是非受講してみて
ください。

○高木一也会員
　１月２３日より、エム・ケイ不動産としてスタートする
ことができました。今後とも皆様には、ご指導をよろしく
お願い致します。

○大橋誠治会長
　２月担当例会も無事終了することが出来ました。あり
がとうございます。　

○加納浩二会員
　本日　１５時２４分に元気な男の子が産まれました。
予定より大分遅れましたが、無事に産まれてくれてよかっ
たです。平成２９年２月９日　にく（肉）にく（肉）

○実践研修委員会
　２月担当例会　たくさんの方のご参加ありがとうござ
いました。無事終えることができました。また、３月末には
、第３回実践研修委員会があります。こちらも多数のご参
加よろしくお願い致します。

※日頃よりドネーションへのご理解、ご協力ありがとうございます。
今後とも会員皆様のご協力を宜しくお願い致します。

　これからOJB で共にスクラムを組む仲間を募集しております。
　会員委員会では月１回ミーティングを開き、情報交換、相手の分析をし、新入会員の獲得に向けて話し合っています。
しかしながら、私たちの戦略だけでは限りがあります。
　そこで皆様のお力をお借りして、より多くの新入会員の獲得をしていきたいと考えております。卒業まで楕円球を追って行け
るような仲間、そして共にトレーニングできる仲間との出会いに何卒ご協力お願いいたします。新入会員候補に、お心あたりが
あるときは、速攻パスして下さい。又、貰ったパスは全力でトライを狙いに行きます事をご了承下さい。
　宜しくお願い致します。
 

第 3回実践研修委員会のご案内

ものづくり改善オフィス

高津正吉 先生
講師： 日時：3月 28 日（火曜日）　

　　　18：30 ～ 21：00（受付 18：15 より）
場所：大垣市情報工房　２階　会議室４
参加費：1000 円

○実践研修委員会より

○会員委員会より

※第２回とテーマが異なりますので前回欠席された方もお気軽にご出席ください。

ご案内

テ ー マ　　：   「経営者 ( 管理者 ) に求められる能力とは？」

例会終了後　熱のこもったパフォーマンスで情報・協力を求めた
松下会員委員長と臼井会員副委員長

・会員委員長　  （元ラガーマン）　松下 元嘉　　090-5117-6005　　
・会員副委員長  （元ラガーマン）　臼井 俊治　　090-4252-0983　　


